



**Nombre de alumno: Sandra Daniela Guillén Pulido**

**Nombre del profesor: Dr. Gerardo Garduño Ortega**

**Nombre del trabajo: Ensayo “El estudio de las organizaciones”**

**Materia: Teorías de la Organización**

**Grado: Primer cuatrimestre**

## UNIDAD I

### EL ESTUDIO DE LAS ORGANIZACIONES

Indagar sobre un tema para ampliar o desarrollar mi conocimiento, fortalece mi formación como Doctorante en Administración, examinar y analizar a la sociedad y las organizaciones permitirá que cree mi propia argumentación desde una perspectiva analítica, crítica y reflexiva.

Ahora bien, la sociedad es un conjunto de personas que se relación entre sí, bajo normas comunes, cuya principal necesidad es la de subsistir. Realizaremos un análisis de la sociedad desde sus orígenes, su evolución a través del tiempo y como la percibimos a futuro. Examinaremos esos cambios que han sido inevitables y que el hombre ha propiciado para desarrollarse socialmente.

Por otro lado se abordara como los movimientos sociales han generado una transformación, además trataremos de entender al individuo como elemento principal de la sociedad.

Otro aspecto que estudiaremos son las organizaciones como parte de la sociedad, buscaremos establecer una definición, características y su importancia.

La sociedad tiene su origen en la naturaleza del hombre, ya que por sí solo no puede satisfacer sus necesidades, no es autosuficiente, por lo que se une en grupos para poder sobrevivir. El hombre libre está unido a sus semejantes desde la época primitiva.

El individuo es el ser principal dentro de la sociedad que cuenta con raciocinio, pensamiento e ideas diferentes a los demás, por lo tanto lo consideramos con un ser único que tiene la capacidad de socializar con los demás generando relaciones básicas de convivencia que le permite establecer paz y armonía.

Aunque como ya mencionábamos el ser humano es un ser individual, crece y se desarrolla en un grupo que muestra el valor de la FAMILIA, convirtiéndose así en el núcleo de la sociedad.

Los objetivos principales de la sociedad son vivir de manera organizada, coordinar esfuerzos y recursos, crear normas morales, reglas de conducta y leyes para evitar conflictos. Así mismo reunir a las personas en tiempo y espacio para hacer posible las relaciones humanas, alcanzar el bien común, desarrollando y conservando formas de comportamiento, usos, costumbres, procesos, actividades, etc.

Las sociedades no son estáticas, están en constante transformación debido a las circunstancias o necesidades que se presenten. A lo largo del tiempo han surgido muchos cambios trascendentales y estos han hecho que la sociedad se modifique en aspectos políticos e ideológicos, económicos, científicos, tecnológicos y culturales. Ahora bien, podemos destacar ciertos elementos de la sociedad actual como lo son las fuentes de información y comunicación, el conocimiento, innovación, digitalización que permiten que la sociedad se desarrolle y siga progresando. Los movimientos sociales han influido en la transformación social, han permitido la innovación, cambios estructurales, legales, políticos, etc.

Es por ello que a un futuro no muy lejano veo mayor desarrollo tecnológico y de información, avances científicos, farmacéuticos e innovación digital, para generar desarrollo óptimo, eficiencia y eficacia en procesos de producción. La globalización nos absorbe ya que es un proceso económico, político, social y cultura a grandes escalas que permite la comunicación e información entre los países uniéndolos de manera progresiva. Pertenece a una sociedad moderna en la que evolucionamos en todos los sentidos, no nos detenemos ya que las circunstancias y necesidades son cambiantes. Un ejemplo claro es la implantación de las TIC que está generando cambios insospechados, impulsando la intercomunicación.

*La era de la información es el periodo durante el cual tiene lugar una innovación, se convierte en la fuerza latente de la transformación social, capaz de acarrear*

*una expansión en la calidad y en la cantidad de información y un aumento en gran escala del almacenamiento de la información (Masuda, 1984: 20).*

De este precepto partimos para poder decir que la sociedad actual es la era de la información, que es fruto de la innovación y transformación.

Así tenemos como ejemplo a la sociedad RED, *“la estructura resultante de la interacción entre la organización social, cambio social y el paradigma tecnológico constituido en torno a las tecnologías digitales de la información y la comunicación” (Castells, 2006:27).*

Teniendo claro que es la sociedad y como se ha desarrollado es fácil determinar en qué consiste una ORGANIZACIÓN, es la unión de un grupo de personas que se relacionan entre sí, proporcionando una serie de recursos que les permita obtener un fin. Son entes importantes que permiten el desarrollo de la sociedad ya a través de ella surgen los modelos organizacionales ya sean sociales, administrativos o tecnológicos en los que se pretende desarrollar productividad de manera eficaz y eficiente. En la organización es importante delimitar actividades que conlleven al logro de objetivos, es decir; establecer procesos que favorezcan los intereses y propósitos. La sociedad depende de las organizaciones y estas de aquella, por lo que no podemos concebir un desarrollo social sin que se pretenda una productividad para el consumo.

Para Eggert (2012: 10) “No hay una organización igual a otra. Cada una de ellas tiene características, cultura, metodologías, fines, estructuras diferentes. Sin embargo, se puede decir que todas comparten algunos elementos que son propios de las organizaciones: los recursos con que cuentan.”

Con esto puedo concluir que la sociedad y las organizaciones están estrechamente ligados, no podemos dejar de lado que son conformadas por el hombre para su beneficio, aprovechando al máximo los recursos con que cuenta para la productividad y el consumo.

La sociedad actual nos proporciona un entorno acelerado por la tecnología, la información y comunicación, teniendo una sociedad digitalizada que lleva nuestras vidas a una gran velocidad, que trae como consecuencia transformación en lo individual y colectivo, las nuevas generación esta inmersas por lo que les permite tener nuevas oportunidades como por ejemplo en la educación y el trabajo.